



Mi Universidad

Guión podcast

Alba Edith Hernández Mendoza

Cuarto Parcial

Antropología medica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Lic. Medicina Humana

2 "A"

A 20 de diciembre del 2024

Persona 1: La antropología nos ayuda con muchas cosas, una de ellas es entender a las personas como es el caso de la muerte a esto nos referimos como nuestra cosmovisión va dirigida a que cosa, México es muy fanático de la muerte desde rendirle cultos a la muerte en cada mes de noviembre en donde se sirven ofrendas que le gustaban al difunto esto con el fin de recordar al difunto y hacer con las ofrendas que logre ser feliz

Persona 2: Claro, de ello podemos destacar como los ritos de paso toman forma en nuestra sociedad

Persona 1: Existe algo llamado modelos médicos en donde clasifican como las personas entienden las cosas por ejemplo el folk, desde su modelo profesional, doméstico y popular que fue creado por Kleiman

Persona 2: A lo que yo conozco eso depende de su cosmovisión como salud, enfermedad, muerte, vida, dolor y eso es lo que tienen en común que es su cosmovisión

Persona 1: Sí, estas en lo correcto

Persona 2: Y eso a que su cosmovisión en salud a que se refiere

Persona 1: Pues se refiere a que entienden ellos a salud, para algunas personas creen que es un don, que es algo que Dios les ha mandado y por eso están bendecidos, que, aunque cuando pasa lo contrario y sufren de enfermedad tienden a tener “castigos” por haber realizado malos actos que lo condenan a estar sufriendo y carecer de salud

Persona 2: Y hay alguna forma en que puedan mantener o en su caso curarse

Persona 1: Claro que la hay, algunas etnias, en especial personas indígenas hacen uso de plantas medicinales que son recursos que tienen a la mano o en su caso a ir con los chamanes para que les realicen las famosas “limpias” para quitar cualquier mal que este asechando sobre ellos o realizar limpiar con un tipo de planta específico

Persona 2: Y hay probabilidad de que las personas logren curarse, por ejemplo, curar una apendicitis con una limpia

Persona1: Por supuesto que no, pero esta es únicamente la cosmovisión de las personas

Persona 2: Hay algo que conocemos como enfermedad y otra muy diferente que es la enfermabilidad que no hay que confundirlas ya que la enfermabilidad nos hace referencia a que tan vulnerable se encuentra y es una persona a contraer ciertas enfermedades

Bibliografía

1. Navarro, R. C., Sánchez, E. Y. P., & Maya, A. P. (2017). Aproximación crítica a las políticas públicas en salud indígena, medicina tradicional e interculturalidad en México (1990-2016). *Salud colectiva*, 13, 443-455.
2. Jáuregui, J. (2002). La teoría de los ritos de paso en la actualidad. *Boletín oficial del INAH. Antropología*, 68, 61-95.
3. Musalem Musalem, T. M. (2020). Término anticipado de la vida: eutanasia, el tratamiento jurídico y sus consecuencias en la práctica médica.
4. Tylor y Frazer. (2008). Los albores de la Antropología de la Muerte. La muerte en los escritos de Tylor y Frazer. *Revista Cultura y religión*.